

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LA TRAJIDA DE AGUAS Sesión del Ayuntamiento

Gran asamblea de Ayuntamientos

Convocados por el Alcalde de Cartagena se reunieron el miércoles a las cuatro y media de la tarde en el salón de actos del Ayuntamiento, para tratar del importante problema del abastecimiento de agua potable, los alcaldes y representantes de Murcia, Alicante, Alhama, Crevillente, Elche, Fuente - Alamo, La Unión, Librilla, Mazarrón, Moratilla, Mula, Orihuela, Pilego, Alcantarilla, Santa Pola, Totana, Abanilla, Almoradí, Archena, Mollón, Redován, Ulea, Villanueva y Ojós. Escriban su adhesión los ayuntamientos de Cehegín y Lorca; la condicoban a la fórmula que se acuerde los de Albaterra y Catria; se excusa por enfermo el alcalde de Ceñit; y manifiesta no concurrir, por estar suficientemente abastecido su pueblo, el alcalde de Cox.

Preside la Asamblea el Alcalde de Cartagena, teniendo a su derecha al de Murcia y a su izquierda al de Alicante.

También asiste, invitado por el señor Muñoz Delgado, el Ingeniero Director de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, señor Montalvo.

Abre la sesión nuestro alcalde, dirigiendo un saludo en nombre de Cartagena a todos los concurrentes, agradeciendo la asistencia de las prestigiosas representaciones presentes. Dice que aún cuando para todos es importante el asunto de aguas a tratar, para Cartagena es de vida o muerte. Por eso ruega a todos aporten su apoyo, ya que todos se han de beneficiar en ello.

Presenta el asunto bajo dos aspectos: el técnico, para el cual el Ingeniero señor Montalvo, deferentemente ofrecido, está dispuesto a facilitar cuantos datos y detalles se le pidan, relacionados con la traida de aguas; y el financiero, para el cual pide que todos los presentes aporten sus opiniones y conocimientos con el fin de resolver pronto este asunto. Cartagena se los pide, porque no puede demorar ni un día más la solución, tanto que si no se llegara a un acuerdo y no se viera secundada en su empresa, iría sola a conseguir decididamente su abastecimiento de aguas potables. Espera, pues, la colaboración de todos.

La fórmula económica, que considera de momento más viable es la de proponer al Gobierno que siga consignando en el presupuesto de Fomento un millón de pesetas por espacio de ocho años, que sumados a otros ocho millones que corresponde a la Marina por el diez por ciento de su participación en el proyecto, se obtendrán dieciséis millones, cantidad suficiente para traer las primeras aguas la empresa que lo lleve a efecto y para el pago de los intereses de los empréstitos hasta que las aguas estén en condiciones de explotación.

El señor Montalvo hace historia del asunto desde el primer proyecto del señor Rivera, el cual hubo que cambiar por el actual, por razones de canalización y construcción de canal mayor y cubierto, para evitar el peligro de contaminación de las aguas, y ampliación de un nuevo canal por la cuenca del Segura aparte del de la falda de Espuña.

Dice que aún cuando no es hijo de Cartagena, ha puesto en este estudio su alma entera y que está interesadísimo en solucionarlo.

Ha calculado la salida de agua en la presa en 2.500 litros por segundo, o sea unos 400 litros por habitante y día, es decir un doble de lo que se estima necesario.

Aunque en la zona a abastecer existen 750.000 habitantes, no todos disfrutarán de este beneficio de las aguas, por la gran diseminación de ellos por el campo.

A pesar de que su primer proyecto se eleva a más de 100 millones de pesetas, basándose en los precios del primitivo proyecto del señor Rivera, a podido comprobar que en la práctica habrá una reducción del 25 al 33 %, en el coste de las obras, según los trozos y regiones, y quedará por tanto reducido el total a unos 80 millones. Pero como en los aprovechamientos de aguas en diferentes saltos se han de construir centrales eléctricas y obtener 60 millones de kilovatios el año para la venta, solamente a 5 céntimos kilovatio hora producirán tres millones de pesetas anuales, con lo cual se ha de obtener grandísima economía.

También calcula que podrá venderse el agua a los ayuntamientos a 8 céntimos metro cúbico y como aparte del porvenir que entraña para los pueblos el abastecimiento de aguas potables en abundancia, obtendrán además éstos la participación de beneficios de las centrales hidroeléctricas y el aprovechamiento de las aguas residuales para los pueblos, que aunque tengan algunos que elevarlas, así y todo les resultarán muy baratas, se puede deducir que el coste por metro cúbico quedará reducido a la mitad.

Termina su interesante explicación ofreciéndose allí y en las oficinas de la Mancomunidad para facilitar cuantos datos se le pidan y desea que los concurrentes, con toda libertad expongan su opinión.

A varias preguntas aclaratorias del alcalde de Alicante, que teme que el presupuesto, por causas imprevistas, se eleve después mucho, en perjuicio de los Ayuntamientos que lo avalan contesta el señor Montalvo que si la obra se hace dentro de unos cinco años, inmediatamente, no pasarán de los 80 millones, pero si se demora pudieran aumentar algo, tanto los jornales como materiales, etc., (todo muy problemático), pero que en todo caso lo que pudiera ocurrir es que, en lugar de 80 millones resultaran 90 ó 100 y como única consecuencia que se elevara el precio del metro cúbico de 8 a 9 ó 10 céntimos (esto sin tener en cuenta las explotaciones hidroeléctricas y aprovechamientos residuales), lo cual no tiene gran importancia, dada la magnitud de la empresa.

Dice además que los trabajos se han de hacer con gran economía, por cuanto lo proyectado es que se haga todo por contrata y por trozos, bajo la investigación constante y minuciosa de los directores de la Mancomunidad.

En vista de estas manifestaciones propone el alcalde de Alicante, así se acuerde, que el aval de los ayuntamientos se suscriba hasta 100 millones de pesetas y que se recabe del Gobierno que si se se pasara de esta cantidad, por circunstancias imprevistas, el Estado responda y pague el exceso.

El alcalde de Alhama se extiende en largas consideraciones y pide que al la explotación de energía eléctrica ha de demorar o complicar la traida de aguas, que se atiende sólo a ésta, precludiendo de aque'la parte del proyecto. Además propone que vayan todos los alcaldes, comisiones y fuerzas vivas de los ayuntamientos mancomunados a Madrid, para gestionar activamente este asunto cerca del Rey y del Gobierno. A la vez, que se re-luerce esta petición con actos públicos en todos los pueblos.

Le contesta el señor Montalvo que hay ayuntamientos mancomunados que les interesa grandemente las explotaciones hidroeléctricas, a los cuales no se les debe perjudicar. Además que no entorpecen estas construcciones.

El alcalde de Murcia saluda a los alcaldes congregados, felicita al de Cartagena por su iniciativa de convocar esta importante asamblea y dice que, aún cuando Murcia tiene completo abastecimiento de aguas del río Segura con filtros depuradores, estas aguas que se trata de traer son mejores y por lo tanto se interesa grandemente en ello.

Conforme con lo propuesto por el alcalde Alhama, pide que en unión del señor Montalvo vayan a Madrid comisiones de todos los pueblos, cuando el Rey y el Gobierno se encuentren allí, a fin de interesarlos y resolver definitivamente este asunto.

El señor Montalvo contesta a preguntas y dudas que exponen los alcaldes y representantes de Ulea, Ojós Alcantarilla y otros y hace aclaraciones relativas a sus respectivas localidades.

El señor Muñoz Delgado hace un resumen y dice que después de lo expuesto allí, considera que los señores que no han usado de la palabra están conformes con lo acordado. Manifiesta que tiene la representación de varios municipios y que sólo falta la del ayuntamiento de Socovos.

Pide y se acuerda el nombramiento de una comisión, compuesta de los señores alcaldes de Murcia, Alicante y Cartagena; el ingeniero señor Montalvo, para que redacte las conclusiones de esta asamblea, cuya copia se enviará a todos los ayuntamientos de la región para que éstos en un plazo breve den su conformidad y antes de quince días contesten, y se resuelvan y definan respecto a su ingreso en la Mancomunidad de Municipios, terminantemente.

Por último, propone se otorgue al alcalde de Alicante una pre-presidencia en la Mancomunidad, lo que se aprueba por aclamación.

El alcalde de Cartagena, interpretando el optimismo y entusiasmo de los concurrentes, pronunció palabras de aliento y confianza, levantando la sesión.

Después fueron obsequiados los asambleístas con dulces, jerez y habanos.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR, 13

De Sociedad

NOTAS VARIAS

Mañana tarde, a las siete, celebrará Junta General el Casino de Cartagena para dar cuenta a la misma de la gestión administrativa llevada a cabo por la Directiva en el año económico 1929-30. A continuación se procederá a la elección de la Junta de la Junta Directiva.

—Ayer mañana, en el templo de la Caridad y de manos del Arcipreste don Pedro Gambín, recibió por primera vez el Pan de los Angeles, la preciosa niña Margarita Roa, hija del Arquitecto don Lorenzo.

Reciban nuestra enhorabuena. —También hizo ayer su primera Comunión la preciosa niña Carmesita Calvo Pasqual de Riquelme.

—Ha ingresado en la Academia General Militar el estudioso joven don Miguel Pardo Braquehale. Reciba nuestra enhorabuena que ha conseguido extensiva a su madre doña Amalia Braquehale viuda de Pardo.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la Excm. señora doña Mary Mivatt de Covita.

—Está restablecida de su enfermedad la bella señorita Emilia Wandosell.

—Está restablecida doña Blanca Metz, esposa del Capitán de Fragata don Julio Ochoa.

—Esta restablecida de su dolencia doña Caridad Doña Viuda de Lara.

—Se encuentra enferma la bella señorita Matilde Muñoz Delgado.

Información de Ejército

Se nombra ayudante de campo del general Zuviella gobernador militar de Cartagena al comandante de Infantería don Fernando Gómez del Palacio.

—Se concede el retiro para Madrid al teniente coronel de Infantería don Salustiano Muñoz Delgado y Garrido que lo tenía solicitado y se dispone sea dado de baja en el Arma a que pertenece.

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación, sólo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Orquídeas salviales» por Greta Garbo.

—Se da publicidad en la prensa a las cuentas municipales. De conformidad con la presidencia se acuerda hacerlo por semanas.

También solicita el señor Vila su facción a los concejales relación de personal que integra la Corporación y sus comisiones.

Se designa para formar la Junta local de primera Enseñanza a los señores de alcalde señores Minguez y Garrido, arquitecto señor Ros y Subdelegado de Farmacia señor Malo de Molina.

El alcalde propone que con motivo de terminar el curso oficial de estudios se nombre una comisión que revise la relación de pensionados por el Ayuntamiento.

A propuesta del señor Castillo, se le concede un voto de confianza para que informándose debidamente obre en consecuencia.

Se levanta la sesión.

Bajo la presidencia del Alcalde don Francisco Muñoz Delgado se ha celebrado hoy la sesión semanal de la Comisión Municipal Permanente.

Asisten los señores de alcalde señores Minguez, Moreo, Nieto, Vila, Faura, Martínez Roa y Castillo, Interventor señor Ripoll y secretario accidental señor Carro.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó al

Orden del día

Se aprueba dictamen de la Comisión de Gobernación desestimando instancia de doña Plácida Fernández que solicita pensión.

Se declaran de conformidad los informes de la Comisión de Instrucción Pública proponiendo se tenga en cuenta para el momento oportuno las instancias de los maestros don Juan Sánchez doña Angeles Vázquez, doña Josefa Col, don Angel Zapala y don Eugenio Sánchez que solicitan material escolar.

Idem accediendo a la solicitud del Director del Conservatorio para que se equípere al profesor interino de Esgrima e Italiano a sus compañeros del referido centro.

Se acuerda quede sobre la mesa para estudio instancia del Presidente de la Asociación de Maestros solicitando indemnización por casa habitada para aquellos.

Se aprueban informes favorables de la Comisión de Hacienda en instancias de don Vicente Vidal que solicita precintado de bicicletas; de don Antonio Pérez que pide le sea desprecintado un carro; del Presidente del Sindicato Católico Agrario del Algar que ruega subvención de 150 pesetas para alquiler del local de la parada de sementales; y de don José González solicitando cuenta de depósito de vinos.

Se aprueban informes de la Comisión de Fomento accediendo a las instancias de don Fernando Sauro, don Francisco García y don Juan Muñoz solicitando autorización para ejecutar obras en llanos de su propiedad.

Se declara de conformidad la distribución de fondos para las obligaciones de Junta y oficio del señor Interventor proponiendo se abone con cargo al Capital de imprevistos los gastos ocasionados por el servicio de rotulación de calles del término municipal.

Se da cuenta de la disposición oficial sobre la presidencia de las procesiones de carácter religioso. Entendidos.

Se aprueban las cuentas de la semana.

Fuera del orden del día el alcalde de lectura a una solicitud del ex alcalde don Alfonso Torres interponiendo recurso contra el acuerdo de la Permanente imponiendo sanción al portero Rafael Avilés.

A propuesta del señor Castillo se acuerda mantener en firme dicho acuerdo y que se exijan las responsabilidades a que hubiere lugar.

Ruegos y preguntas

El señor Nieto se ocupa del arreglo de pavimentación de calles, solicitando se active la del piso de la entrada a la ciudad por la plaza de España. Se toma en consideración.

El señor Vila reitera su petición de que, por estimarlo conveniente para